
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0743/2022 der CDU-Stadtratsfraktion betreffend Beleuchtung der 
Bushaltestelle Messe-Ost (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
1. Warum gibt es keine Beleuchtung an der Bushaltestelle Messe-Ost? 
 
Aktuell halten die Linien 660, 67 und 69 an zwei Haltepositionen. An der Haltestelle Richtung 
Ebersheim befinden sich zwei Straßenleuchten hinter dem Wartehäuschen, die im Zuge der 
Fußwegebeleuchtung zwischen Mainz-Hechtsheim und Messegelände errichtet wurden. Eine 
Beleuchtung der Haltestelle für die Busse Richtung Innenstadt ist nicht vorhanden, da man 
davon ausgegangen ist, dass die auf der westlichen Seite der L 425 bestehenden Leuchten 
auch die Haltestelle Messe-Ost beleuchten. 
 
2. Wie sieht die rechtliche Situation aus? 
 
Es existiert keine Verpflichtung zur Beleuchtung von Bushaltestellen oder deren Zuwegung. Da 
die Straßenbeleuchtung letztendlich als Bestandteil der allgemeinen öffentlichen Sicherheit 
auch das Sicherheitsempfinden der Bevölkerung bei Nacht verbessern soll, werden Fragen der 
Beleuchtung regelmäßig anhand einer Checkliste geprüft. Hierbei wird neben den ökologi-
schen und ökonomischen Aspekten auch die Sicherheit im öffentlichen Raum untersucht. Die 
Stadt Mainz entscheidet anschließend anhand verschiedener Kriterien, an welchen Stellen im 
öffentlichen Raum eine Beleuchtung errichtet und betrieben werden soll. 
 
3. Welche Möglichkeiten sieht die Verwaltung, bzw. die mit der Straßenbeleuchtung beauftrag-
te Mainzer Netze GmbH, die Haltestelle mit Licht auszustatten? 
 
Die Verwaltung wird die Mainzer Netze GmbH bitten, die Beleuchtungssituation vor Ort zu er-
mitteln. Falls erforderlich, wird anhand der Checkliste eine zusätzliche Beleuchtung abge-
stimmt. Bei Bedarf wird die Mainzer Netze GmbH mit der Herstellung beauftragt. 
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